

A: SE el Presidente de la
República
De: J.A. Figueroa

JUAN AGUSTIN FIGUEROA Y.
Ministro de Agricultura

Ayer en reunión con...
se dio una nueva "vuelta"
de ramero" Nos apoyará

15.07.91

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. **91120140**

A: **02 OCT 91**

<input checked="" type="checkbox"/> P.A.A.	<input type="checkbox"/> R.C.A.	<input type="checkbox"/> F.W.M.
<input type="checkbox"/> C.B.E.	<input type="checkbox"/> M.L.P.	<input type="checkbox"/> P.V.S.
<input type="checkbox"/> M.T.O.	<input type="checkbox"/> EDEC	<input type="checkbox"/> J.R.A.
<input type="checkbox"/> M.Z.C.		

RECORTES
COR

LAS ULTIMAS
NOTICIAS

- 2 OCT. 1991

Preocupa problema pehuenche

Por el inminente
desalojo.

VALPARAISO.- El diputado del Partido Social Demócrata, Roberto Muñoz Barra, calificó de "extremadamente grave" la situación imperante en la zona de Quinquén, situada a 75 kilómetros de Curacautín y a 120 kilómetros de Victoria, donde 120 campesinos pehuenches, además de un número considerable de mapuches, demandan del gobierno la entrega de títulos de dominio correspondientes al vasto predio de 107.000 hectáreas que el Ejecutivo se ha propuesto expropiar.

Nuestro informante advirtió que "los campesinos están dispuestos a atrincherarse en señal de protesta" y que ante la posibilidad de que sobrevengan "serias dificultades, de que se desencadene un verdadero conflicto civil", ha solicitado que la totalidad de los integrantes de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados visite la zona de Lonquimay para que conozcan de las familias campesinas el rechazo a dicho proyecto.

Los pehuenches demandan respeto a sus privilegios de goce, "por derechos ancestrales", sobre dichas tierras. Sostienen que desde "tiempos remotos" sus predecesores han vivido allí, subsistiendo de la agricultura y del ganado.

Según Muñoz Barra, "la expropiación constituye el mejor negocio para la firma que controla actualmente esas tierras pues el año pasado y durante 1991, ha recibido más de 6 millones de dólares por concepto de indemnización debido a que no puede explotar la rica reserva de araucarias yacente en esa región boscosa".

Dijo Muñoz Barra que "me resulta extraño que se haya pagado ese dinero. Si bien es cierto corresponde a lo dispuesto en un fallo judicial de primera instancia, no se ha continuado con el proceso y se ha aceptado cancelar de buenas a primeras esos 6 millones de dólares. Mas, todavía: los propietarios actuales del complejo Quinquén...

de mapuches, demandan del gobierno la entrega de títulos de dominio correspondientes al vasto predio de 107.000 hectáreas que el Ejecutivo se ha propuesto expropiar.

Nuestro informante advirtió que "los campesinos están dispuestos a atrincherarse en señal de protesta" y que ante la posibilidad de que sobrevengan "serias dificultades, de que se desencadene un verdadero conflicto civil", ha solicitado que la totalidad de los integrantes de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados visite la zona de Lonquimay para que conozcan de las familias campesinas el rechazo a dicho proyecto.

Los pehuenches demandan respeto a sus privilegios de goce, "por derechos ancestrales", sobre dichas tierras. Sostienen que desde "tiempos remotos" sus predecesores han vivido allí, subsistiendo de la agricultura y del ganado.

Según Muñoz Barra, "la expropiación constituye el mejor negocio para la firma que controla actualmente esas tierras pues el año pasado y durante 1991, ha recibido más de 6 millones de dólares por concepto de indemnización debido a que no puede explotar la rica reserva de araucarias yacente en esa región boscosa".

Dijo Muñoz Barra que "me resulta extraño que se haya pagado ese dinero. Si bien es cierto corresponde a lo dispuesto en un fallo judicial de primera instancia, no se ha continuado con el proceso y se ha aceptado cancelar de buenas a primeras esos 6 millones de dólares. Mas, todavía: los propietarios actuales del complejo Quinquén-Galletué, que tiene 30.000 hectáreas, están pidiendo 20 millones de dólares más por el pago de dichos terrenos".

El parlamentario manifestó su "profundo malestar" porque las autoridades del Ministerio de Agricultura "no se han dignado entregar ninguna información sobre el proyecto de expropiación que, en términos generales, parece algo absolutamente descabellado".